

30. et 40. *De la pellicule et de la coquille.*—Nous réunissons les deux numéros parce que la description se fait de moins en moins explicite. Le compartiment dans lequel l'œuf s'enveloppe d'une pellicule est dit *chambre à peau*. On nomme *écailleux* celui où il reçoit son vêtement calcaire. Cette coquille est en plâtre et un peu plus épaisse qu'une coque naturelle. Tout l'ouillage est en bois. Il paraît que le contact du métal, quel qu'il soit, altère la fraîcheur du produit, ce qui serait dommage, et en empêche la cuisson, ce qui serait pire.

Il ne le cédera en rien sous le rapport alimentaire, s'il faut en croire les intéressés, ce dont on doit se garder. On dit que la fabrication n'arrive pas à suffire aux demandes. Deux maisons en gros de New-York accaparaient presque tout. Les lecteurs en croiront ce qu'ils voudront. L'œuf artificiel a même, à de certains égards, la supériorité sur l'autre; il est bien moins fragile; il ne se gâte jamais, etc. Le triomphe eût été cependant qu'on y trouvât parfois des poulets en voie de formation.

Choses et autres.

Séance du Cercle Agricole de Sherbrooke-Est.—Le Cercle agricole de Sherbrooke s'est réuni en assemblée régulière, dimanche le 13 novembre, à l'issue de la messe, à l'école des Frères de Sherbrooke-Est. Après les affaires de routine, il fut proposé par M. Norbert Bourque, secondé par M. Jos. Alard et unanimement résolu :

Que les membres de ce cercle profitent de leur première assemblée régulière pour exprimer leur plus vive reconnaissance et leurs plus sincères remerciements aux Révda MM. J. B. A. Cousineau et T. Montminy pour la belle et intéressante conférence que chacun de ces deux messieurs a bien voulu venir leur donner le 14 septembre dernier.

Qu'une copie de la présente résolution leur soit adressée par le Secrétaire et que semblable copie soit adressée au *Pionnier*, au *Progrès de l'Est* et à la *Gazette des Campagnes*, avec prière de la publier.

Il est ensuite proposé par M. J. B. Nadeau, secondé par M. N. Bourque et résolu unanimement :

Que les remerciements sincères de la société sont dus et présentés à William Murray, Ecr., pour sa générosité en fournissant gratuitement au Cercle agricole de Sherbrooke-Est l'usage de sa salle pour les assemblées du Cercle.

Après expédition des affaires à l'ordre du jour, le cercle s'ajourne au deuxième dimanche de décembre 1887.

Le Président,

J. A. ARCHAMBAULT.

Le Secrétaire,

E. CAMBRON.

Fromageries à la Baie St Paul.—La Baie St Paul sera bientôt la place aux fromageries par excellence. Il y a déjà quatre fromageries dans cette paroisse et l'on parle fortement d'en organiser une cinquième le printemps prochain. Nous applaudissons à ce mouvement qui ne peut manquer d'être profitable aux cultivateurs de l'endroit. Nous savons que cette paroisse possède un grand nombre de citoyens entrepreneurs qui n'hésitent pas à faire quelques sacrifices, du moment qu'il s'agit du progrès agricole.

— Un agent de machines pour la fabrication du beurre, est arrivé chez MM. Pelletier Fils & Cie., à Fraserville. Il a fait l'expérience d'une baratte devant plusieurs cultivateurs qui se sont montrés ou ne peut plus satisfaits des résultats de ses expériences. Il a fait du beurre en 8 et 10 minutes, et il certifie qu'avec du lait doux il peut faire du beurre en deux minutes, pourvu que le lait soit en bonne condition.

MM. Pelletier & Fils, marchands, en ont acheté la patente pour les comtés de Témiscouata et Kamouraska.

Gare à vous.—Un habitant de l'Islet a été victime, la semaine dernière, d'une escroquerie qu'il se rappellera sans doute longtemps.

Ce brave homme était dans l'habitude de recevoir des listes et de prendre des billets de la loterie de la Louisiane.

Au dernier tirage il ne reçut pas de liste comme à l'ordinaire, mais une lettre d'individus se disant avocats et lui offrant de lui faire toucher \$2000 s'il voulait seulement déposer entre leurs mains la bagatelle de \$500. Inutile de dire que la proposition était formulée dans les termes les plus engageants.

En arrivant à Chicago, il se rendit à l'adresse indiquée et y rencontra les prétendus avocats qui le reçurent à bras ouverts et l'informèrent qu'il avait gagné \$2000 à la loterie et qu'il n'avait qu'à leur confier ses \$500 pour toucher le montant.

Jean-Baptiste donna les \$500, et peu après on lui remit une énorme liasse de billets de banque vrais ou faux, représentant \$2000, disait-on.

Finalement, il s'agit de revenir à l'Islet, et l'on peut aisément se figurer la tête que fit le trop confiant voyageur, en s'apercevant que le paquet ne contenait que des chiffons et des morceaux de brique.—*Courrier du Canada.*

RECETTES

Gale des moutons.

La gale des moutons et les animaux en général est guérie par l'onguent dont voici la composition : 1 demiard d'huile de pétrole ; 5 onces de térébenthine et 1 once de cire.

Remède contre la pourriture des pommes de terre

Je n'ai jamais essayé de remède pour combattre la pourriture de la pomme de terre, lorsqu'elle est en terre, mais je ne rencontre aucune difficulté à en empêcher les ravages en cave. Je commence par trier les tubercules avec soin pour ne pas en entrer d'attaqués par la maladie. Je mets du sable au fond de ma cave. Je saupoudre d'abord de la chaux sèche et éteinte sur le sol, puis je mets une couche de pommes de terre de huit à dix pouces d'épaisseur; ensuite je saupoudre sur cette couche une nouvelle quantité de chaux éteinte, je mets une nouvelle couche de tubercules et ainsi de suite jusqu'à ce que tout soit encavé, et je termine en mettant sur le dessus une quantité un peu plus considérable de chaux. J'emploie environ un minot de chaux éteinte pour quarante minots de pommes de terre, et depuis vingt ans que je suis cette méthode, je n'ai pas manqué mon coup une seule fois. L'air de la cave reste toujours pur et on ne sent jamais aucune odeur de racines en décomposition.

PETER M. GIBSON, Heenepin Co., Minn.

(Traduit de l'*Orchard and Garden.*)

C'est une recette qui vaut certainement la peine d'être essayée. Elle semble très pratique.—*Journal d'agriculture illustré.*

Moyens de déloger ou de détruire les fourmis.

Pour déloger les fourmis des lieux où elles ont établi leurs colonies, il suffit de bourrer les environs du nid de charbon de bois concassé; les fourmis abandonnent la place. Mais si elles délogent de leur nid, elles vont se réfugier ailleurs.

Pour détruire les fourmis, il est plus simple d'arroser légèrement d'huile de charbon une toile d'emballage et de la placer sur l'endroit fréquenté par les fourmis; les plantes voisines n'en souffrent pas.

Moyen de guérir l'esquinancie (angine) chez les porcs.

Le siège de cette maladie, ordinairement peu grave, est la membrane muqueuse qui tapisse l'arrière-bouche. Voici un moyen efficace de guérison: Frottez l'extérieur de la gorge avec de l'huile de charbon, puis introduisez dans la gorge de l'animal une cuillère à soupe d'huile de charbon. Si après cette première application l'animal n'est pas guéri, répétez une deuxième fois. Ce moyen de guérison est indiqué par un correspondant du *Prairie Farmer* qui dit l'avoir employé avec succès pour ses cochons.